

Ist der Mensch der Krebs der Erde?

Vincent Reisner siegte bei Oberösterreichs Philosophie-Olympiade

VON MICHAEL SCHÄFL

Nicht nur in Peking, auch in Oberösterreich werden Olympische Spiele ausgetragen. Zugegeben, die Teilnehmer stammen nicht aus aller Welt, nur aus den Schulen im Land. Und es treten auch nicht 11.100 Teilnehmer an, sondern nur 33. Dafür stand bei Oberösterreichs Spielen diese Woche eine Disziplin am Programm, die bei den Olympischen Spielen garantiert fehlt: Philosophie. Am Schluss sollten es nicht einer, sondern gleich vier Sieger sein: Marlies Prinz, Gernot Kosseg, Tesfaye Christopher Mueller und Vincent Reisner.

Es war sein Lehrer, der den 17-jährigen Vincent Reisner auf den Bewerb aufmerksam machte. Ausgehend von vier Zitaten mussten die Teilnehmer einen mehrseitigen Aufsatz verfassen. „Ich habe nicht mitgemacht, weil ich unbedingt gewinnen wollte. Ich wollte einfach meinen Teil beitragen. Man kann ja schon beim Schreiben sehr viel lernen und für sich gewinnen“, sagt der Schüler des Stiftsgymnasiums Kremsmün-



„Der Mensch breitet sich aus, verdrängt anderes Leben. Aber anders als der Krebs kann er sein Verhalten ändern.“

■ Vincent Reisner,
Schüler

ter. Das Zitat, das er wählte: „Marsakrierte Bäume. Häuser erheben sich. Schnauzen, Fratzen überall. Der Mensch wuchert. Der Mensch ist der Krebs der Erde.“ „Der Vergleich liegt nahe, der Mensch breitet sich aus, verdrängt anderes Leben“, sagt Reisner. „Aber andererseits hat der Mensch etwas, das dem Krebs völlig fehlt: die Fähigkeit, das eigene Handeln zu hinterfragen. Und deshalb kann er sein Verhalten auch ändern.“

Beim Bewerb behielt der Maturant die Nerven, dafür kommt er in seiner Freizeit öfters ins Rudern. Zum Beispiel beim Ruderklub Wels. „Aber leider habe ich viel zu wenig Zeit dafür. Die Schule macht einfach Stress.“

Anfang April vertreten die vier Sieger Oberösterreich beim bundesweiten Philosophie-Wettbewerb. Gleichzeitig steht bei Reisner die Matura kurz bevor: „Wenn die Noten in der Schule passen, dann darf ich sicher dort auch an den Start gehen.“

➕ Den Beitrag von Vincent Reisner lesen Sie auf [nachrichten.at](https://www.nachrichten.at). Mehr zum Thema: [philolympics.at](https://www.philolympics.at)